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CORTI DISCUTE MELHORIAS NA LOGÍSTICA 
REVERSA PARA EMBALAGENS DE 

DEFENSIVOS AGRÍCOLAS
O Paraná busca uma solução para as autuações de produtores rurais por 

embalagens de agrotóxicos. “Temos que punir apenas quem não dá destino
certo ao material”, disse ele
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Em 2023, o programa beneficiou aproximadamente 600 participantes 
com ações físicas e recreativas para combater o sedentarismo, 

proporcionando também momentos de lazer no Thermas de Sulina

LARANJEIRAS

Aqui você tem programa
agropecuário do BNDES,
Giro Rural e soluções
completas para o seu
agronegócio.

São vários produtos 
PARA FAZER ACONTECER. 

Comece o ano tirando
as metas do papel!

Converse com o seu
gerente e saiba mais. 



Na pecuária, um pilar in-
dispensável para o su-
cesso da atividade é 

muitas vezes negligenciado: 
a suplementação mineral. Re-
centemente, parte da equipe de 
Rações e das Unidades da Co-
prossel se reuniu para discutir 
e alinhar estratégias em rela-
ção a esse aspecto crucial da 
pecuária regional. Essa reunião 
não apenas proporcionou uma 
troca valiosa de informações, 
mas também evidenciou o com-
promisso da cooperativa em 
oferecer soluções abrangentes 
para os produtores de gado de 
leite e corte.

As Rações Coprossel têm 
recebido reconhecimento por 
sua contribuição positiva à pe-
cuária, atendendo eficazmente 
às necessidades nutricionais 
dos animais. Agora, ao expan-
dir sua atuação para o mercado 
de Suplementação Mineral, a 
cooperativa reafirma seu com-
promisso com a excelência e o 
bem-estar dos animais.

A suplementação mineral 
desempenha um papel vital na 
manutenção da saúde do gado, 
influenciando diretamente o de-

senvolvimento ósseo, o fortale-
cimento do sistema imunológico 
e o aumento da produtividade. 
A oferta equilibrada de minerais 
essenciais, como cálcio, fósfo-
ro e magnésio, impacta não só 
na reprodução e no ganho de 
peso, mas também na qualida-
de dos produtos derivados da 
pecuária.

Ao investir no mercado de 
suplementação, a Coprossel 
demonstra uma visão estra-
tégica e um compromisso em 
oferecer soluções integradas 
aos produtores. Essa iniciativa 
não apenas amplia o portfólio 
da cooperativa, mas também 
proporciona aos pecuaristas 
acesso a produtos confiáveis e 
de qualidade, essenciais para o 
sucesso de suas operações.

Além disso, a troca de infor-
mações durante o encontro da 
equipe da Coprossel destaca 
a importância da colaboração 
e do alinhamento de conheci-
mentos para impulsionar a pe-
cuária regional. A disseminação 
de boas práticas e a conscien-
tização sobre a suplementação 
mineral beneficiam não apenas 
os produtores, mas toda a ca-
deia produtiva, promovendo a 
melhoria da qualidade dos pro-
dutos e fortalecendo a econo-
mia local.

Em resumo, a iniciativa da 
Coprossel de adentrar o merca-
do de Suplementação Mineral 
reflete um comprometimento 
sólido com a sustentabilidade e 
o sucesso a longo prazo da pe-
cuária regional. Ao reconhecer 
a importância, a cooperativa 
reforça seu papel como parcei-
ra estratégica dos produtores, 
contribuindo para o desenvolvi-
mento sustentável do setor.
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Coprossel agora contará com 
suplementação mineral

Essa iniciativa 
não só amplia 
o portfólio da 
cooperativa, 
mas também dá 
acesso a produtos 
confiáveis e de 
qualidade
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
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1951 — Adotada a Resolução 
90 do Conselho de Segurança 
das Nações Unidas relativa à 
Guerra da Coreia.
Toma posse no Brasil o presi-
dente Getúlio Vargas, no que 
seria o seu quarto mandato.
1953 — Inundações do Mar do 
Norte causam mais de 1 800 
mortes nos Países Baixos e 
mais de 300 no Reino Unido.
1956 — Posse do presidente 
Juscelino Kubitschek no Brasil, 
assegurada pelo Movimento de 
11 de Novembro.
1958 — Primeiro satélite ame-
ricano bem sucedido detecta 
o cinturão de radiação de Van 
Allen.
1961  — Programa Mercury: 
Mercury-Redstone 2: Ham, o 
chimpanzé viaja pelo espaço 
sideral.
Toma posse no Brasil o presi-
dente Jânio Quadros.
1966 — União Soviética lança 
a nave espacia não tripulada 
Luna 9 como parte do Progra-
ma Luna.
1968  — Guerra do Vietnã: as 
guerrilhas vietcongues atacam 
a embaixada dos Estados Uni-
dos em Saigon, e outros ata-
ques, nas primeiras horas da 
manhã, mais tarde agrupados 
como a Ofensiva do Tet.
Nauru ganha independência da 
Austrália.
1971 — Programa Apollo: 
Apollo 14: os astronautas Alan 
Shepard, Stuart Roosa e Edgar 
Mitchell, a bordo de um Saturno 
V, partem para uma missão às 
terras-altas Fra Mauro na Lua.
1975 — Entra em funções o Go-
verno de Transição em Angola 
— órgão que exerceria o poder 
até à proclamação da Indepen-
dência. O Governo de Transição 
era constituído por um Colégio 
Presidencial composto por 
três membros: Johnny Pinnock 
Eduardo (FNLA), Lopo do Nas-
cimento (MPLA) e José Ndele 
(UNITA) por doze ministros e 
nove secretários de Estado.
1978 — A Coroa de Santo Estê-
vão (também conhecida como 
Santa Coroa da Hungria) passa 
a ser exibida ao público após 
ser devolvida à Hungria pelos 
Estados Unidos, onde foi le-
vada após a Segunda Guerra 
Mundial.

M iguel de Cervantes nos 
sugere, floreando com 
as letras de um jeito que 

apenas ele sabia fazer, que é 
muito mais saboroso o caminho 
que a pousada onde repousa-
mos a carcaça. Seguindo pela 
mesma trilha, o poeta Antonio 
Machado certa feita havia dito 
que o caminhante se faz na ca-
minhada, não na chegada (na 
verdade ele disse: caminante, 
no hay camino: se hace camino 
al andar).

E nós, figurinhas e figurões 
do século XXI, sem nos darmos 
conta, preferimos acorrentar 
o nosso olhar aos possíveis e 
desejáveis momentos de repou-
so, fazendo desses momentos 
os grandes objetivos da nossa 
vida; objetivos esses que, no 
nosso entender, deveriam ser 
conquistados para que ela, a 
nossa porca vida, seja [suposta-
mente] realizada de forma ple-
na.

Quantas e quantas vezes 
passamos os nossos dias, la-
mentando conosco mesmo - e 
com os nossos familiares, ami-
gos e colegas - que queremos 
porque queremos que o dia pas-
se logo, bem rapidinho; quantas 
e quantas vezes suplicamos em 
nosso íntimo para que os dias 
da semana voem em revoada 
para que possamos desfrutar 
do nosso abençoado fim de se-
mana; quantas vezes rogamos 
para que o ano se vá de vereda 
e, assim, chegue logo o fim do 
mesmo, e tenhamos o Natal, as 

festas e, é claro, as férias.
Enfim, queremos que os 

anos sigam ligeiros, feito água 
de corredeira, para podermos 
nos aposentar e, é claro, repou-
sar definitivamente das fadigas 
de uma vida vivida em grande 
correria.

Queremos porque queremos 
que o tempo passe, sem demo-
ra, para que possamos chegar 
ao momento do repouso, pouco 
importando quanto ele venha a 
durar, ou o que o dito-cujo ve-
nha a significar.

E, de tanto queremos isso, 
deixamos de viver às inúmeras 
alegrias e desventuras da vida, 
com tudo o que elas têm a nos 
regalar.

E reparem como fazemos 
isso todo santo dia, sem pesta-
nejar. Torcemos para que a vida 
passe, para que possamos dei-
xar de viver, para que paremos 
de ficar fugindo da vida e, enfim, 
possamos morrer. Morrer sem 
ter realmente vivido. Olhando 
melancolicamente para os tem-
pos que se foram, repetindo 
os versos de Manuel Bandeira, 
vendo a vida que poderia ter 
sido, mas não foi.

Em resumidas contas é isso 
que estamos dizendo a plenos 
pulmões, aos quatro ventos, 
quando, por exemplo, iniciamos 
um dia de trabalho desejando 
que ele simplesmente termine 
para não mais estarmos ali...

ARTIGO
Uma trinca de reis

Por Dartagnan da Silva Zanela, professor, escrevinhador e bebedor de café. Autor
de “A verticalização da barbárie”, entre outros ebooks
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As atividades do progra-
ma ‘Coração Feliz’, de 
Laranjeiras do Sul, se-

rão retomadas na próxima se-
gunda-feira (05). O programa 
é desenvolvido pela secretaria 
de Saúde, por meio do Núcleo 
Ampliado de Saúde da Família 
(NASF), e conta com a par-
ticipação de professores de 
educação física, enfermeiros, 
nutricionistas, fisioterapeu-
tas, fonoaudiólogo, assistente 
social, psicólogo, agentes de 
saúde e médicos. 

Durante o mês de janeiro, 
as atividades foram desenvol-
vidas no Lago 1, junto com o 
projeto Verão Laranjeiras. 

Grupos
Como em 2023, neste ano 

as atividades vão acontecer 
em sete grupos, contemplando 
os bairros Cristo Rei, com ati-
vidades no Ginásio Laranjão; 
São Miguel/CAIC, atividades 
na Escola Florindo Pelizzari; 
Água Verde, atividades no Pa-
vilhão da Igreja Santo Antonio; 
Centro, atividades no Ginásio 

Laranjinha; Jardim Iguaçu, ati-
vidades na Arena Palmeiras; 
São Francisco, atividades na 
Escola vereador Antônio Ribei-
ro de Oliveira e Presidente Var-
gas, atividades no Ginásio ao 
lado da Escola Teotônio Vilela. 

Adesão
No ano passado, o progra-

ma assistiu em torno de 600 
pessoas com atividades físicas 

e recreativas que visam com-
bater o sedentarismo. A novi-
dade pelo segundo ano con-
secutivo, foi a implantação do 
programa ‘Turismo na Melhor 
Idade’, que garantiu aos par-
ticipantes, a visita ao parque 
aquático Thermas de Sulina.

Cronograma
de atividades

Bairro Cristo Rei 

Local: Ginásio Laranjão (se-
gunda, quarta e sexta-feira)
Horário: 8 horas
São Miguel/Caic
Local: quadra da Escola Florin-
do Pelizzari (segunda, quarta e 
sexta-feira)
Horário: 9 horas
Água Verde
Local: Pavilhão da Igreja Santo 
Antonio (terça e quinta-feira)
Horário: 8 horas
Centro
Local: Laranjinha (segunda e 
quarta-feira)
Horário: 8 horas
Presidente Vargas
Local: quadra da Escola Teotô-
nio Vilela (terça e quinta-feira)
Horário: 17 horas
São Francisco/Nossa Senho-
ra Aparecida
Local: Escola Vereador Antô-
nio Ribeiro de Oliveira (terça e 
quinta-feira)
Horário: 8h45
*Jardim Iguaçu (Vila Palmei-
ras)
Local: Arena Palmeiras (terça e 
quinta-feira)
Horário: 7h45

Atividades do Coração Feliz serão 
retomadas na próxima segunda-feira
No ano passado, o programa assistiu em torno de 600 pessoas com atividades físicas e 
recreativas que visam combater o sedentarismo, além de levá-los ao Thermas de Sulina

03QUARTA-FEIRA (31)
JANEIRO DE 2024LARANJEIRAS

No último sábado (27), a 
Coprossel reuniu parte 
da equipe de Rações e 

das Unidades da cooperativa 
para alinhamento e troca de in-
formações sobre a importância 
da Suplementação Mineral para 
a pecuária regional. A partir do 
sucesso das Rações Coprossel, 
atendendo à pecuária, a coope-
rativa se posiciona também no 
mercado de Suplementação Mi-
neral (sal mineral) para gado de 
Leite e Corte. Segundo o zoo-
tecnista e professor Dr. Paulo 
Roberto Ost, o uso de Suple-
mento Mineral de qualidade é 
imprescindível para que o pe-
cuarista tenha mais rendimen-
to e, assim, mais rentabilidade. 
“A pecuária e a nutrição animal 
não admitem mais a falta da su-
plementação. Esses minerais e 
vitaminas servem para comple-
mentar e equilibrar o que o ani-
mal come e, assim, transformar 
em leite ou carne, reduzindo os 
custos de produção com esse 
investimento”. 

“A pecuária é responsável 
pela produção de nosso ali-
mento, e com isso, precisa-
mos valorizar o produtor que 
se esforça nessa missão”, re-
latou o professor.

Parcerias 
Somando forças com a Co-

operativa, a empresa de tec-
nologia Nutrivital traz para a 
região a expertise de mais de 
16 anos no mercado. Dessa 
força, traz consigo o pacote 
tecnológico no premix, ingre-
dientes minerais e vitamíni-
cos que compõem o produto 
oferecido aos animais, para 
atender às necessidades de 
produção e reprodução com 
eficiência. Para o zootecnis-
ta da empresa, Clovis Rieger, 
tudo foi pensado e desenvolvi-
do em termos de formulação, 
composição e apresentação, 
para atender à necessidade e 
exigência dos animais. “Cada 
vez mais temos um plantel, 
seja de leite ou corte, com ní-
veis de exigência mais apura-
dos, e para isso, a Coprossel 
se propôs a fazer um produto 
de alta tecnologia. O produto 
pode esperar a excelente for-
mulação, com concentração 
de minerais, evita minas para 
que realmente o produtor uti-
lize o Suplemento e tenha a 
máxima expressão de desem-
penho em seus animais”, fina-
lizou Clovis. 

Novidades no
Dia de Campo

Durante a programação do 
tradicional Dia de Campo da 
Coprossel, que este ano será 
realizado nesta quinta e sex-
ta-feira (01 e 02), no Campo 
Demonstrativo da Sociedade 
Rural de Laranjeiras do Sul, 
a novidade será apresentada 
aos produtores. O Gerente 
Industrial da Fábrica de Ra-

ções da Coprossel, Jailson 
Odair Colombo, ressalta que 
toda a equipe estará à dispo-
sição para mais informações 
no evento. “Convidamos a to-
dos que participem do Dia de 
Campo da Coprossel e façam 
uma visita em nosso estande 
para conhecer mais das nos-
sas Rações e agora também 
da nova Linha de Suplemento 
Mineral da Coprossel”, finali-
zou Jailson.

Coprossel lançará nova linha 
de suplementação mineral 

Assessoria

*Por Eliziane Gava

Instituído em 15 de junho 
de 2007, o Dia Mundial da Não 
Violência e Cultura da Paz, foi 
estabelecido pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
para rememorar o aniversário 
de morte de Mahatma Gandhi 
(1869-1948) em 30 de janeiro 
de 1948. O Gandhi defendia 
métodos pacifistas em sua luta 
pela independência da Índia 
do Império Britânico, a qual 
foi concretizada em 1947, um 
ano antes de ser assassinado 
por nacionalistas hindus. Até 
então, a Índia era uma colônia 
do Império Britânico, como se 
fosse uma grande fazenda, da 
qual os ingleses eram donos e 
ditavam as regras.

Dilacerados pela luta pela 
sobrevivência, os seres vivos, 
mais propriamente a nossa 
espécie, procuram alianças. 
Ocorre a organização em 
grupos, desde os pequenos 
até organizações societárias 
de maior envergadura dividida 
em classes e perpassadas por 
questões de gênero, étnico-
raciais e ambientais. Na 
contemporaneidade, isso toma 
forma na luta entre as nações e 
os países, consequentemente a 
exploração de uns pelos outros 
que pode tomar corpo em 
sentimentos nacionalistas de 
ambos os lados.

A violência, seja física ou 
psicológica, se torna método 
não apenas de pressão como 
de extermínio entre os povos, 
culminando na cultura das 
guerras na nossa história. 
Gandhi, ao contrário, defendia 
o pacifismo, a possibilidade de 
aprendermos a conviver uns 
com os outros em respeito, 
tolerância e solidariedade, 
mesmo diante das pressões 
de luta pela sobrevivência 
que nos tomam diariamente. 
Aprendermos a conviver com 
o diferente em uma sociedade 
diversa. Para além disso, 
vislumbrava sociedades que 
pudessem ter formas de 
luta contra as injustiças e 
explorações de uns contra os 
outros pautados na paz, como 
protestos, greves de fome e 
conscientização.

Triste ironia da história, 
Gandhi se torna vítima daquilo 
que ele tanto repugnava. O dia 
se torna necessário, portanto, 
para enfatizar a necessidade 
de uma cultura de paz entre os 
seres humanos. Uma cultura 
onde todos possam ter seu 
lugar ao sol.

30 de janeiro - Dia 
Mundial da Não-Violência 

e Cultura de Paz

Histórias em
Evidência

*Doutoranda em História Econômica 
pela USP. Mestra em História Cultural 
pela UFSC e graduada em História pela 

Unicento. Facilitadora de Ensino
na Univesp.

Atividade realizada no Ginásio Laranjão

A novidade será a presentada durante da programação do Dia de Campo 

Assessoria



A chegada da vacina Qden-
ga ao Sistema Único de 
Saúde (SUS), no último 

dia 20, é motivo para esperan-
ça, mas segundo a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, não será 
a solução para o problema atual 
da dengue no país.

“A vacina é um instrumento 
importante, uma esperança, 
mas não pode ser vista como 
uma solução para aqueles lo-
cais onde há o agravamento 
de casos hoje. É preciso pre-
venir e cuidar as formas gra-
ves da doença”, disse a minis-
tra à CNN.

A chefe da pasta participou 
de encontro da Sala Nacional 
de Arboviroses e conselhos 
representantes das secreta-
rias estaduais e municipais de 
saúde (Conass e Conasems) 
para discutir ações de preven-
ção e controle da dengue no 
país.

Com aumento de 170% 
em relação aos casos regis-
trados no mesmo período do 
ano passado, as três primeiras 
semanas do ano já registram 
recorde nos casos de dengue.

Preocupação
O país já tem também 12 

mortes suspeitas por dengue só 
em 2024. Ao todo, são 120.874 
casos da doença, contra os 
44.752 registrados no ano pas-
sado.

Segundo a ministra, ainda 

não há previsão exata para a 
distribuição das cerca de 757 
mil doses recebidas, mas a ex-
pectativa é de isso ocorrer ain-
da no mês de fevereiro.

Um importante fator que ain-
da não permite o envio para as 
regiões a serem priorizadas é o 
fato do rótulo da vacina não es-
tar em português. O imunizante 
Qdenga é produzido pelo labo-
ratório japonês Takeda Pharma.

“Quando chega uma vaci-
na, tem procedimentos para 
que possa ser feita a distribui-
ção. É feita a checagem, se 

chega em condições adequa-
das. Tudo isso foi feito. Mas 
há uma importante exigência 
da Anvisa, que é feita para to-
das as vacinas, é que a bula 
esteja em português, porque 
é muito importante que haja 
esse controle nas unidades 
de saúde, que é onde é feita 
a vacina. Está nesse proces-
so, que é feito pelo laboratório 
produtor”, explicou.

A vacina é aplicada num 
intervalo de três meses. Por 
ter um tempo mais longo, não 
é vista como a solução para a 

situação de emergência.
“Mas é fundamental que 

tenhamos feito isso em nosso 
país. Temos que nos antecipar 
em todo o Brasil para evitar que 
esse quadro se dissemine”.

Prevenção
Segundo dados apre-

sentados pela Secretaria de 
Saúde do Distrito Federal, no 
encontro, 75% dos focos de 
transmissão da doença estão 
dentro das casas. Por isso, a 
ministra enfatiza a importância 

do cuidado de prevenção.
“É um momento de prevenir 

e de ao mesmo tempo cuidar. 
Isso temos que ter clareza. Há 
esse apelo pra um trabalho de 
governo mas também de cada 
família pra cuidar desse am-
biente. Tudo isso envolve uma 
ação que vai além da saúde”, 
aponta.

Em alguns locais, equipes 
do Exército já recebem trei-
namento para auxiliarem nas 
ações de prevenção. O Dis-
trito Federal é um dos pontos 
em que as capacitações ti-
veram andamento. Na última 
segunda-feira (29), 200 mili-
tares do Exército receberam 
treinamento para o combate 
ao mosquito Aedes aegypti na 
capital federal.

Além disso, 20 soldados 
estão sendo treinados para 
dirigir veículos responsáveis 
pela aplicação de ultrabaixo 
volume (UBV) - o fumacê - en-
quanto outros 30 vão ajudar 
no atendimento a pacientes 
com dengue.

Os militares que vão atuar 
especificamente como agen-
tes de vigilância ambiental 
em saúde, visitando casas em 
busca de focos de transmis-
são da dengue. Os trabalhos 
se iniciam na próxima quarta-
-feira (31) em Ceilândia e em 
Samambaia, regiões onde há 
grande concentração de casos 
da doença.

Na manhã de ontem (30), 
a prefeitura de Joinville, 
em Santa Catarina, rei-

niciou a coleta de água do rio 
Cubatão, após ter interrompido 
no dia anterior (29) devido ao 
capotamento de um caminhão 
carregado com ácido sulfônico 
na estrada estadual SC-301. 
A substância química despe-
jada no rio Seco, afluente do 
Cubatão, levou a administração 
municipal a decretar estado de 
emergência e suspender a cap-
tação para evitar a contamina-
ção do sistema, responsável por 
cerca de 75% do abastecimento 
de água tratada na cidade.

Apesar da retomada, a pre-
feitura não pode determinar 
exatamente quando o abaste-
cimento será normalizado para 
os residentes. Isso se deve ao 
processo de tratamento em 
andamento pela Companhia 
Águas de Joinville, que leva 

de 1h30 a 2h. Após o trata-
mento, a água passará por um 
teste laboratorial para garan-
tir sua qualidade antes de ser 
distribuída novamente.

Durante a madrugada, téc-
nicos da Companhia realiza-
ram análises das amostras de 
água coletadas a cada meia 
hora no local da captação. 
Os resultados indicaram con-
centrações de ácido sulfônico 
de 0,3 miligrama por litro às 
5h, 0,29 miligrama por litro às 
5h30 e 0,33 miligrama por litro 
às 6h, permanecendo abaixo 
do limite recomendado de 0,5 
miligrama por litro.

Acidente químico
O acidente químico ocor-

reu por volta das 7 horas de 
segunda-feira (29), quando o 
motorista do caminhão perdeu 
o controle e colidiu contra uma 

ribanceira, causando o derra-
mamento do ácido sulfônico 
usado na fabricação de deter-
gentes e desengraxantes. Um 
gabinete de crise foi estabele-
cido pela prefeitura para miti-
gar danos ambientais e prote-
ger a população. A toxidade do 
produto é considerada baixa, 
e uma empresa terceirizada 
foi contratada para realizar a 
limpeza do local.

Apesar dos ferimentos no 
corpo, o motorista do cami-
nhão, um homem de 59 anos 
não identificado, foi resgatado 
consciente e encaminhado ao 
Hospital Municipal São José, 
onde permanece em obser-
vação com quadro de saúde 
estável. Amostras do material 
foram recolhidas para investi-
gação criminal e administrati-
va relacionada à infração am-
biental.

A Justiça Federal de Roraima 
estabeleceu um prazo de 30 
dias para que a União apre-

sente um novo plano de ações para 
combater o garimpo ilegal na Terra 
Indígena Yanomami. O descumpri-
mento deste prazo acarretará em 
uma multa de R$ 1 milhão, sujeita 
a recurso. A decisão foi comunica-
da pelo Ministério Público Federal 
(MPF) na segunda-feira (29), após 
uma audiência de conciliação reali-
zada na semana anterior pelas 1ª e 
2ª Varas Federais de Roraima.

O MPF justificou a necessida-
de da medida diante da falta de 
iniciativa do Estado brasileiro em 
elaborar um plano efetivo para a 
instalação de bases de proteção e 
remoção de invasores do território 
tradicional. A reunião foi convoca-
da pelo MPF e teve a participação 
dos Ministérios da Justiça e Se-
gurança Pública, da Defesa, dos 
Povos Indígenas, da Saúde e do 
Meio Ambiente. Também estive-
ram presentes representantes da 

Polícia Federal, da Força Nacional 
de Segurança Pública, do Estado 
de Roraima, da Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas (Funai) 
e do Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio).

Comprometimento
Conforme o MPF, a União se 

comprometeu a apresentar um 
novo cronograma de ações que 
inclui a retirada de garimpeiros, 
a instalação da base de proteção 
etnoambiental Pakilapi e a imple-
mentação de políticas públicas 
permanentes na Terra Indígena 
Yanomami em até 30 dias. A im-
posição da multa em caso de des-
cumprimento foi determinada no 
contexto de duas ações civis públi-
cas movidas pelo MPF em 2017 e 
2020, nas quais se exigia que os 
órgãos federais instalassem bases 
de proteção etnoambiental (Base) 
na Terra Indígena Yanomami.

Vacina contra dengue é importante, mas o 
combate precisa ser priorizado, diz ministra
SUS recebeu mais de 750 mil doses do imunizante; expectativa é de distribuição aos municípios em fevereiro
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Justiça dá 30 dias para União apresentar 
novo plano de ação contra garimpo ilegal

Prefeitura de Joinville retoma captação de 
água após vazamento químico em rio

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Áreas de garimpo ilegal na Terra Indígena Yanomami vistas em sobrevoo ao longo do rio Mucajaí



Preparativos estão em cur-
so para o grandioso even-
to esportivo que marcará, 

mais uma vez, a tradição espor-
tiva e a paixão pelo futebol em 
Guaraniaçu: a 5ª Copa Rural So-
ciety. Realizada pela prefeitura, 
por meio da secretaria de Espor-
tes, o torneio, reverenciado como 
um dos mais esperados do mu-
nicípio, tem o congresso técnico 
marcado para 29 de fevereiro. 

União
De acordo com o secretário 

de Esporte, Renato Dri, a 5ª edi-
ção do campeonato representa 
o ápice no cenário esportivo. “A 
copa é uma maneira de reconhe-
cer e enaltecer todas as comuni-
dades do interior do nosso mu-
nicípio, assim como as pessoas 
dedicadas que contribuem para 
o desenvolvimento local”, enfati-
za ele. 

Dri afirma que toda a mon-
tagem e estrutura desse evento 
acontecem em Guaraniaçu, no 
coração do município, para dar 
destaque às diversas comuni-
dades do interior. “Ao trazer as 

equipes dos quatro cantos da 
cidade para o Centro Esportivo 
Municipal, construímos um gran-
dioso campeonato que unifica e 
celebra a paixão pelo esporte em 
nossa região”, celebra.

Expectativa
A competição, enaltecida por 

seu histórico de êxito, prome-
te superar expectativas, como 
destaca Renato Dri. “Todas as 
edições que promovemos foram 
sempre bem-sucedidas, e es-
tou confiante de que esta quinta 
Copa Rural Society também será 
um grande sucesso, com mais 
de 300 atletas”. 

A seletividade do torneio, en-
fatizada pelo secretário, propor-
ciona uma oportunidade única de 
reconhecimento para os atletas 
locais. “Estamos constantemente 
avaliando esses talentos, identifi-
cando aqueles que se destacam 
para representar e competir em 
nome do município de Guarania-
çu, tanto em campeonatos regio-
nais quanto nos Jarcan ‘s, bem 
como em outras competições 
oficiais. Convidamos ativamente 

esses atletas a representarem 
com orgulho o nosso município.”

Como participar
Dri ressalta que as inscrições 

para a 5ª Copa Rural Society são 
efetuadas de maneira gratuita, 
realçando o compromisso em 
viabilizar a participação de todas 
as equipes interessadas. A inclu-
são de até dois atletas locais em 
cada time reforça a valorização 
do talento regional. “O Congres-
so Técnico, agendado para o 
dia 29 de fevereiro, no ginásio 
Onofre Garbacheski, a partir das 

19 horas, servirá como ponto de 
partida com orientações essen-
ciais do evento”, disse o secre-
tário.

“Convido a comunidade de 
Guaraniaçu a participar deste o 
evento esportivo. Reúnam suas 
equipes, garantam suas partici-
pações e celebrem conosco o 
espírito competitivo da 5ª Copa 
Rural Society. Para mais deta-
lhes e inscrições, a secretaria 
de Esportes está à disposição, 
pronta para esclarecer dúvidas”, 
finaliza o secretário. 

Vem aí a 5ª Copa Rural Society de Guaraniaçu
Realizada pela prefeitura, por meio da secretaria de Esportes, o torneio tem congresso 

técnico marcado para o final de fevereiro. A expectativa é reunir mais de 300 atletas
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Campeões da terceira edição do event  esportivo 

*Por Victor Rivas

Aqui, podemos fazer uma 
comparação entre duas coisas 
que o ser humano geralmente 
confunde ou mistura: o “Ente” 
e o “Ser”. O “Ente” seria a 
matéria, a pessoa; o “Ser” seria 
a sua essência, ou seja, a parte 
pensante que direciona a matéria. 
Em outras palavras, vamos 
imaginar uma cebola que possui 
camadas e mais camadas, e 
lá no final, bem no centro, está 
o miolo, o núcleo. As camadas 
representam o “ente”, que muda 
a cada instante como se fossem 
máscaras da sua personalidade 
que você usa e troca a cada 
momento, dependendo das 
circunstâncias e das exigências 
sociais. Aquilo que sobra por 
último, bem escondidinho, é o 
“ser”, ou seja, a sua essência 
pura, aquilo que você realmente é.

Distanciamento
Esse afastamento entre o 

miolo - ser - e as camadas - ente 
- tornará você um ser “doente” ou 
doente, causando angústia na 
sua alma, levando ao estresse, 
à ansiedade e à depressão. Por 
exemplo: o seu “ser” queria ser 
um artista, um músico, mas a 
sociedade lhe diz que isso não dá 
dinheiro, obrigando-o a cursar uma 
faculdade, uma carreira que o seu 
“ser” não queria, mas deve fazer 
para que o seu “ente” não pereça 
numa sociedade tão materialista, 
e assim você enterra os seus 
sonhos. Por consequência, a 
pessoa sente que a vida não está 
legal e fica insatisfeita, dando a 
impressão de que a vida não vale 
a pena ser vivida; em casos mais 
graves, isso pode conduzir ao 
suicídio.

Uma vida mais autêntica
Você pode procurar a forma 

mais apropriada para se encontrar 
com o seu ser, à sua maneira, 
fazendo aquilo que gosta. O 
homem é um ser pensante, assim 
você pode raciocinar, mensurar 
para trazer a sua realidade à tona, 
em que pé está a sua vida. Tire 
um momento somente seu para 
pensar e refletir, para se encontrar 
consigo mesmo, com seu “eu” 
interior, percebendo-se dentro 
do Universo como um ser que é; 
caso contrário, esse afastamento 
de você consigo mesmo será 
maior a cada dia, e talvez nunca 
mais se encontre.

A minha caneta anotou
O destaque da farmácia 

Hiperfarma, que conta com 
grandes profissionais da área 
farmacêutica em Laranjeiras do 
Sul, na rua Marechal Rondon, 
onde você encontra os melhores 
preços em medicamentos. 
Seguros de carro são na corretora 
de seguros do Nelson Pivatto, 
na rua Marechal Rondon. Fone: 
3635-1977.

Uma vida irrefletida

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais

em toda região 

Temperaturas elevadas contribuíram para o aumento expressivo impulsionado 
pela alta de consumo nos setores residencial, comercial e rural

A primeira etapa da aguarda-
da obra de pavimentação 
poliédrica na Linha Nova, 

em Três Barras do Paraná, foi 
concluída, marcando um avanço 
significativo para a infraestrutura 
local. Com um total de 1.8 km de 
extensão, o trecho já pavimentado 
abrange 1 km, enquanto os 800 
metros restantes aguardam a co-
lheita da soja para continuidade da 
obra.

A necessidade de levantar e 
adequar a estrada, junto da cons-
trução de bueiros, justifica a espe-
ra pela conclusão da última etapa. 
Assim que a colheita da soja for 
finalizada, o projeto seguirá com 
a adequação e pavimentação uti-
lizando pedras irregulares, propor-
cionando um calçamento de alta 
qualidade.

Trechos contemplados
De acordo com o prefeito, Ger-

so Gusso (PL), é importante res-
saltar que esse projeto abrange 
não apenas a Linha Nova, mas 
também mais dois trechos em an-
damento: um na serra da Linha 
Trigolândia, com 200 metros, e 
outro no Ferrari, também com 200 
metros, totalizando 2.4 km de pavi-
mentação poliédrica no município.

“O calçamento, realizado por 
meio de um projeto completo, 
destaca-se pela sua qualidade, 
atendendo não só aos agriculto-

res locais, mas também àqueles 
que utilizam a via para tráfego e 
transporte de produtos. Essa ini-
ciativa é parte do programa de pa-
vimentação poliédrica do governo 
municipal, que busca proporcionar 
segurança e melhores condições 
para o transporte de mercadorias 
agrícolas”, disse o prefeito.

Destaque da gestão
Nos últimos três anos, o gover-

no municipal tem se empenhado 
na pavimentação de mais de 10 
comunidades, além de projetos em 
andamento. Com a conclusão e 
andamento dessas obras, a exten-
são total de calçamento ultrapassa 
13 km, demonstrando o compro-
misso da administração em me-
lhorar as condições de transporte 
para a comunidade.

O prefeito Gerso enfatizou a 
importância desta obra para a re-
gião, especialmente para os agri-
cultores que dependem do acesso 
facilitado para escoar a produção. 
“Estamos muito felizes em poder 
contribuir com o desenvolvimento 
do nosso município. Esta obra de 
calçamento, em parceria com a 
Itaipu, beneficia diretamente nos-
sos agricultores, proporcionando 
acesso de qualidade para o trans-
porte e escoamento de grãos, 
suínos e demais produtos produ-
zidos na agricultura”, comentou o 
prefeito.

Primeira etapa do calçamento 
na Linha Nova é concluída

O consumo de energia no 
Paraná cresceu 10% no 
quarto trimestre de 2023, 

em comparação com o mesmo 
período do ano anterior. A alta foi 
impulsionada, entre outros fato-
res, pelas elevadas temperaturas 
registradas durante a primavera 
e o início do verão. Ao longo do 
ano, na comparação de 2023 com 
2022, o consumo de energia au-
mentou 4%.

Entre os meses de outubro e 
dezembro do ano passado, o con-
sumo atingiu a marca de 8.814 
GWh (gigawatt-hora). De janeiro a 
dezembro, o volume total consumi-
do chegou a 33.850 GWh.

O crescimento no último trimes-
tre foi impulsionado pelo aumento 
de consumo nos setores residen-
cial (16,8%), comercial (17,7%) e 
rural (12,6%). Considerando os 12 
meses, foram registradas altas em 
todos os segmentos: residencial 

(8,2%), comercial (7,7%) e rural 
(1,2%).

A alta no setor residencial foi 
influenciada, principalmente, pelo 
clima mais quente durante os me-
ses finais do ano e o aumento de 
2,1% no número de clientes nessa 
categoria, que alcançou a marca 
de 4.212.397 unidades consumi-
doras o Estado, representando 
82,5% do total de clientes da em-
presa: 5.101.084.

O crescimento também foi es-
timulado pelo desempenho sólido 
do setor comercial, tanto no varejo 
quanto no atacado. O setor rural 
experimentou um aumento princi-
palmente devido ao crescimento 
na agricultura, pecuária e serviços 
relacionados.

O setor industrial cresceu 1,7% 
no último trimestre, impulsionado 
principalmente pelo aumento no 
consumo para a fabricação de ali-
mentos - de janeiro a dezembro, o 
aumento foi de 0,3%.

Consumo de energia cresceu 10% no 
quarto trimestre de 2023 no Paraná

TRÊS BARRAS 



A deputada federal Maria 
Victoria (PP) formalizou 
nesta segunda-feira (29) 

um pedido ao Ministério da Saú-
de para a ampliação do envio de 
doses da vacina contra a dengue 
ao estado do Paraná. O primeiro 
lote destinado pelo órgão federal 
ao estado abrange apenas 30 mu-
nicípios nas regiões de Londrina e 
Foz do Iguaçu.

“Vamos solicitar ao Ministério 
da Saúde o envio de mais do-
ses da vacina contra a dengue. 
Temos um número elevado de 
casos em outras regiões como 
Maringá, Paranavaí, Parana-
guá, Jacarezinho e Apucarana. 
Hoje o Paraná é o terceiro Es-
tado com o maior número de ca-
sos no país, precisamos de uma 
atenção maior do Ministério”, 

disse a deputada.
A parlamentar destacou que 

o Governo do Estado, por meio 
da Secretaria da Saúde, tam-
bém encaminhou solicitação ao 
Ministério da Saúde. “Estamos 
somando esforços para atender 
a população e reduzir os im-
pactos da dengue no Estado”, 
acrescentou.

De acordo com o último le-
vantamento divulgado pela Se-
cretaria da Saúde, o Paraná 
registra 16.693 casos confirma-
dos em 279 municípios no atu-
al ciclo epidemiológico. Apesar 
de ser o terceiro estado com o 
maior número de casos, ocupa 
a quarta posição em número de 
municípios contemplados, fican-
do atrás de Goiás (134), Bahia 
(115) e Mato Grosso do Sul (79).

“A distribuição de vacinas 
apenas para as regiões de Foz 
do Iguaçu e Londrina não con-
templa o atual cenário da dengue 
no Paraná. Aproveitamos para 
solicitar que o Ministério possa 
reconsiderar e ampliar as doses 
neste primeiro lote”, afirmou o 
secretário da Saúde, Beto Preto.

Para o próximo mês de fe-
vereiro, a vacinação tem como 
público-alvo inicial crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos, 
faixa etária que apresenta o 
maior número de hospitaliza-

ções pela doença, depois dos 
idosos, que ainda não possuem 
indicação de vacinação pela 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). A previsão do 
Ministério da Saúde é iniciar a 
vacinação nesse período, com a 
Secretaria da Saúde aguardan-
do informações técnicas sobre 
o quantitativo de doses e a data 
de entrega para distribuição aos 
municípios. O esquema de va-
cinação é composto por duas 
doses, com intervalo de três me-
ses entre elas.

O Paraná busca uma solução 
para as autuações de produ-
tores rurais por embalagens 

de agrotóxicos. O problema vem se 
acumulando desde o ano passado, 
quando agricultores foram penaliza-
dos por órgãos do meio ambiente 
por supostas falhas no processo de 
lavagem dessas embalagens, antes 
da entrega nas centrais de recebi-
mento.

Motivado por representantes 
do setor produtivo, o deputado es-
tadual Luis Corti (PSB) tem lutado 
para proteger os produtores rurais 
que cumprem com a tríplice lava-
gem, mas mesmo assim não con-
seguem retirar todos os resíduos 
que se impregnam nos frascos.

“Não podemos criminalizar 
quem faz a coisa certa. Já há es-
tudos que, dependendo do tipo 
de substância, o resíduo não sai 
mesmo com a três lavagens ma-
nuais. Contudo, temos que punir 
sim quem enterra esse tipo de 
embalagem ou não dá o destino 
correto”, afirmou.

O reforço nas ações de cons-
cientização e educação ambiental 
sobre logística reversa e a aber-
tura de diálogo com o Ministério 
Público foram as definições da 
reunião técnica realizada nesta se-
gunda-feira (29), no Instituto Água 
e Terra (IAT), para tratar sobre o 
tema.

Segundo levantamento apre-
sentado por técnicos do Sistema 
Ocepar (Organização das Coope-
rativas do Estado do Paraná), há 
relatos da formação de crostas ou 
manchas de difícil remoção nas 

embalagens de pelos menos 15 
tipos diferentes de produtos utiliza-
dos na produção agrícola.

“Quando o agricultor chegava 
no ponto de entrega das embala-
gens a pessoa via a crosta ou uma 
mancha e colocava como uma em-
balagem não lavada. Existe uma 
tolerância de três embalagens e 
acima disso o produtor é multado. 
A multa do IAT automaticamente 
vai para o Ministério Público, que 
transforma o produtor em réu”, ex-
plica Sinauri Bedin, presidente do 
Sindicato Rural de Pato Branco.

Notificações
Em 2023, o Instituto Água e 

Terra emitiu 478 notificações por 
embalagens com resíduos. “Os 
agricultores, sabendo que isso 

está acontecendo, estão com 
medo de entregar as embalagens 
e estão dando destino pior para o 
meio ambiente, estão enterrando, 
queimando, jogando em qualquer 
lugar. O caminho é do diálogo do 
comprometimento e do entendi-
mento. Quem não pode perder é o 
meio ambiente”, alerta Bedin.

Uma das linhas de atuação 
será o reforço das ações de cons-
cientização e educação ambien-
tal, especialmente de quem atua 
diretamente na manipulação dos 
defensivos agrícolas.

“O maior alinhamento que a 
gente alcançou é a instrução ao 
agricultor, quais são as respon-
sabilidades de cada elo, seja do 
estado, seja do agricultor, seja da 
indústria, dos canais de distribui-

ção e das cooperativas. Checar 
realmente em uma avaliação do 
que é legal ser feito, do que re-
almente tem penalidades para o 
usuário de defensivos agrícolas e 
o que pode ser resolvido de uma 
forma legal e justa”, afirma Antônio 
Carlos Amaral, gerente de opera-
ções do inpEV (Instituto Nacional 
de Processamento de Embala-
gens Vazias).

Sustentabilidade
Para o diretor-presidente do 

IAT (Instituto Água e Terra), Ever-
ton Souza, o diálogo na busca de 
soluções tem como objetivo forta-
lecer o DNA da sustentabilidade 
que tanto orgulha o Paraná.

“Isso vai passar pela capaci-
tação das pessoas, daqueles que 
participam do processo produtivo 
para que a gente possa realmente 
dar sustentabilidade na produção 
agrícola que é uma característica 
do estado. O Paraná tem esse 
DNA na sua produção agrícola e a 
gente quer fazer os ajustes neces-
sários nessa questão técnica da 
tríplice lavagem das embalagens 
de pesticidas”.

Participaram da reunião o se-
cretário de Estado da Agricultura 
e Abastecimento, Norberto Ortiga-
ra, o diretor-presidente da Adapar 
(Agência de Defesa Agropecuária 
do Paraná), Otamir Martins, repre-
sentantes do Sistema Ocepar, da 
Faep (Federação da Agricultura 
do Estado do Paraná) e da Fetaep 
(Federação dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores Familiares do 
Estado do Paraná).
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Corti debate melhorias na logística reversa 
para embalagens de defensivos agrícolas

Legislação prevê punição para quem não lava corretamente as
embalagens, mas há casos em que resíduos não são removidos

Deputada Maria Victoria solicita 
ampliação do envio de doses da 

vacina contra a dengue para o Paraná

Divulgação

Em reunião técnica, deputado Corti defende a não criminalização dos produtores rurais

“Estamos somando esforços para atender a população e reduzir 
os impactos da dengue no Estado”, disse a parlamentar

*Por Dr. Luiz Antonio

A 6ª turma do TST, sob 
relatoria da ministra Kátia 
Magalhães Arruda, reconheceu 
o vínculo de emprego entre 
entregador e a empresa de 
aplicativo Rappi. O colegiado 
concluiu que existem os 
elementos caracterizados 
do vínculo, quais sejam 
pessoalidade, onerosidade, 
habitualidade e o pleno 
exercício do poder disciplinar.

Nessa linha, o art. 452-A, 
§§ 1° e 2°, da CLT faculta ao 
empregador definir os períodos 
de atividade do empregado 
intermitente, o que lhe outorga 
flexibilidade para organizar os 
fatores de produção de sua 
atividade empresária, sem 
que isso lhe enquadre como 
trabalhador eventual.”

No que diz respeito à 
subordinação, S. Exa. ressaltou 
que é irrelevante, para a 
configuração, que o trabalho 
realizado seja controlado ou 
supervisionado pela pessoa 
física do empregador ou de 
seus prepostos.

“Com a evolução tecnológica 
e a possibilidade de realização 
do trabalho fora da sede do 
empregador, a CLT passou 
a prever expressamente a 
subordinação jurídica verificada 
por meio de meios telemáticos 
ou informatizados de controle 
e supervisão (art. 6º, parágrafo 
único, da CLT).”

Ademais, a relatora 
notou que a possibilidade do 
trabalhador se vincular a mais 
de uma plataforma digital para 
exercer a mesma atividade 
ou de realizar outra atividade 
econômica, paralelamente 
à prestação de serviços por 
meio de aplicativos, não afasta 
a subordinação jurídica, uma 
vez que a exclusividade não 
é um requisito da relação 
de emprego, tampouco da 
subordinação.

Por fim, anotou que no TST 
já há julgados reconhecendo 
o vínculo de emprego no 
serviço prestado por meio de 
plataformas digitais na 3ª, 6ª 
e 8ª turmas e que não é um 
debate observado tão somente 
no Brasil, citando o caso de 
outros países.

Fonte: https://www.migalhas.
com.br/quentes/393961/
tst-reconhece-vinculo-de-

emprego-entre-entregador-e-
a-rappi.

Vínculo de emprego 
e entregador 

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br

Valdir Amaral/Alep



No ano passado, as trans-
ferências de recursos e os 
pagamentos por meio do 

PIX, sistema de transação em 
tempo real, atingiram um recorde 
de R$ 17,18 trilhões, conforme 
informado pelo Banco Central. 
Esse valor representa um au-
mento significativo de 57,8% em 
comparação com 2022, quando 
as movimentações totalizaram 
R$ 10,89 trilhões, ultrapassando 
mais do que o triplo do volume 
registrado em 2021, que foi de 
R$ 5,21 trilhões. O PIX, introdu-
zido em dezembro de 2020 como 
um sistema de transferência de 
recursos em tempo real, ganhou 
ampla aceitação entre a popula-
ção.

Em 2022, o PIX consolidou-se 
como o principal instrumento do 
mercado, respondendo por 29% 
de todas as transações, supe-
rando até mesmo o uso do cartão 
de crédito. Em resposta a esse 
crescimento, instituições vincu-
ladas à Federação Brasileira de 
Bancos encerraram, em meados 
de janeiro, as transferências via 
DOC (Documento de Ordem de 
Crédito).

O Banco Central esclarece 
que qualquer pessoa física ou 
jurídica com uma conta corrente, 
conta poupança ou conta de pa-
gamento pré-paga em uma ins-
tituição participante pode utilizar 
o PIX. Esse avanço tecnológico 
tem contribuído significativamen-
te para a praticidade e agilidade 
nas transações financeiras do dia 
a dia.

As contas de depósitos à vis-
ta são mantidas exclusivamente 
em instituições financeiras, como 
bancos. Em contraste, as contas 
de pagamentos podem ser man-
tidas tanto por bancos quanto 
por instituições de pagamento. 
Importante notar que contas de 
pagamentos não são destinadas 
a operações de crédito, como 
empréstimos, financiamentos ou 
arrendamento mercantil. No en-
tanto, se um cliente possui uma 
conta de pagamento em uma 
instituição de pagamento que 
faz parte de grupos ou conglo-
merados nos quais existam insti-
tuições financeiras, ele pode ter 
acesso às operações de crédito 
oferecidas pela instituição finan-
ceira do grupo. Nesse caso, o 
recurso proveniente da operação 
de crédito é depositado na conta 
de pagamento.

Bancarização
A bancarização foi um dos 

objetivos do PIX desde seu lan-
çamento, visando aumentar a 
digitalização das transações fi-
nanceiras no Brasil e expandir o 
número de pessoas com contas 
bancárias ou de pagamentos. Se-
gundo dados do Banco Central, o 
número de clientes pessoas físi-
cas com “relacionamento” com o 
sistema financeiro aumentou nos 
últimos anos. Em 2020, 178,922 
milhões de CPFs estavam ca-
dastrados, subindo para 182,218 
milhões no final de 2021 e alcan-
çando 188,335 milhões em 2022. 
No final do ano passado, os da-
dos do BC indicam que 194,119 
milhões de pessoas (CPFs) já 

tinham relacionamento bancário, 
abrangendo uma grande parte da 
população brasileira estimada em 
203 milhões pelo censo de 2022.

O Banco Central enfatiza que 
a democratização do acesso a 
meios de pagamento digitais é 
um direcionador comum para as 
ações envolvendo o PIX. O uso 
do PIX deve ser acessível a todos 
os cidadãos, incluindo aqueles 
com necessidades específicas, 
como pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzida, confor-
me destacado pelo BC em 2023.

Dinheiro em circulação 
tem queda

Em contrapartida ao aumen-
to significativo nas transações 

do PIX, os números oficiais do 
Banco Central revelam uma que-
da na quantidade de dinheiro em 
circulação em 2023. No final de 
2020, marcado pela pandemia 
da Covid-19 e pela injeção de 
bilhões de reais em notas para o 
pagamento do auxílio emergen-
cial, R$ 371,4 bilhões estavam 
em circulação, valor que já havia 
diminuído consideravelmente em 
2021, para R$ 339 bilhões.

PIX automático e 
agendado

Para o PIX, o Banco Central 
antecipa novas funcionalidades 
em 2024, incluindo o PIX auto-
mático, previsto para começar a 
operar em 28 de outubro deste 

ano. Essa modalidade permitirá 
que os clientes agendem previa-
mente pagamentos a empresas, 
proporcionando maior praticidade 
nas transações.

O Pix automático poderá ser 
usado, por exemplo, para pagar:
• Contas de água e luz
• Escolas e faculdades
• Academias, condomínios
• Parcelamento de emprésti-

mos

Esse tipo de pagamento já 
pode ser feito através do débito 
automático, mas na avaliação do 
Banco Central, o Pix automático 
terá a capacidade de alcançar 
mais pessoas.

Outra modalidade do Pix, 

Movimentações pelo PIX somam R$ 17,2
trilhões em 2023 e batem recorde

Números do Banco Central mostram um aumento no número de clientes com sistema financeiro

Abrão Árabe Neto, CEO da 
Câmara Americana de Co-
mércio (Amcham Brasil), 

informou à CNN que as empresas 
dos Estados Unidos têm interesse 
em fortalecer as relações econô-
mico-comerciais com o Brasil, es-
pecialmente em áreas relaciona-
das à economia verde, energias 
limpas e tecnologia sustentável. 
Ele destaca que os Estados Uni-
dos são o principal parceiro eco-
nômico do Brasil em termos de 
comércio e investimento, o que 
aumenta o interesse em investir 
em diversas cadeias produtivas, 
abrangendo minerais críticos até 
equipamentos na área de saúde.

Segundo Abrão, há um mo-
vimento global de diversificação 
das cadeias produtivas para re-
duzir riscos sociais, políticos, 
climáticos e sanitários, sendo os 
Estados Unidos líderes nesse 
movimento. Ele ressalta que o 
Brasil oferece condições únicas, 
como uma matriz energética lim-
pa, histórico de parceria e esta-
bilidade política, sendo um país 
democrático alinhado com os va-
lores compartilhados por ambos.

O CEO destaca que empresas 

americanas já estão significativa-
mente envolvidas no Brasil, tendo 
investido cerca de R$ 30 bilhões 
em economia verde no país. Ele 
acredita que este é o momento 
certo para os dois países cons-
truírem uma agenda que leve a 
resultados concretos.

Abrão Árabe Neto observa 
que temas relacionados à eco-
nomia verde, energias limpas 
e tecnologia sustentável estão 
sendo discutidos nas negocia-

ções entre os dois países, desta-
cando a importância desses te-
mas também no Fórum de Altos 
Executivos Brasil-Estados Uni-
dos, realizado recentemente em 
Brasília. Na reunião, a secretária 
de Comércio dos Estados Uni-
dos, Gina Raimondo, e o vice-
-presidente e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, de-
bateram maneiras de aprofundar 
a relação comercial entre Brasil 

O mercado reduziu pela ter-
ceira semana consecutiva 
a expectativa para o IPCA 

de 2024, de acordo com o Boletim 
Focus do Banco Central divulga-
do ontem (30). Agora, a previsão 
é que o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), que 
mede a inflação oficial, encerre o 
ano em 3,81%, comparado aos 
3,86% da semana anterior.

Apesar da redução, a projeção 
ainda permanece acima do centro 
da meta oficial, que é de 3,0%, 
mas abaixo do teto, estabelecido 
em 4,50%. Para os anos seguin-
tes (2025, 2026 e 2027), a pesqui-
sa mantém a expectativa de alta 
do IPCA em 3,50%.

As estimativas para o dólar, 

PIB e câmbio foram mantidas tan-
to para 2024 como para 2025. No 
que se refere ao Produto Interno 
Bruto (PIB), a previsão é de um 
crescimento de 1,60% este ano e 
2% no próximo.

A pesquisa semanal, realizada 
com uma centena de economis-
tas, também revela que os espe-
cialistas continuam prevendo a 
taxa básica de juros Selic a 9% ao 
final de 2024 e a 8,50% em 2025.

O Banco Central iniciou nesta 
terça-feira sua primeira reunião 
de política monetária do ano, e 
a expectativa é que adote um 
novo corte de 0,5 ponto percen-
tual ao anunciar sua decisão na 
quarta-feira, levando a Selic para 
11,25%.

Estados Unidos querem investir mais em 
economia verde no Brasil, diz Amcham

Mercado reduz projeção para inflação 
em 2024 pela 3ª semana seguida
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Instituição planeja novas funcionalidades para o PIX em 

Empresas americanas já estão “muito engajadas” no país e já 
investiram cerca de R$ 30 bilhões no setor, segundo o CEO Abrão 

Cobanams/Pixabay

Previsão é que o índice que mede a inflação oficial en-
cerre o ano em  3,81%, frente aos 3,86% da semana 



O Espaço Impulso, um hub 
de inovação para o setor 
agrícola inaugurado em 

fevereiro de 2022, apresenta-
rá uma programação especial 
durante o Show Rural Coopa-
vel 2024.

A abertura oficial ocorrerá 
na segunda-feira, 5 de feverei-
ro, às 14h, com a participação 
das diretorias da Coopavel e 
do Parque Tecnológico Itai-
pu, parceiros na concepção 
desse ambiente de inovação. 
O presidente Dilvo Grolli des-
taca que o local é um reflexo 
do impacto revolucionário das 
tecnologias no campo.

O diretor superintendente 
do Parque Tecnológico Itaipu, 
Irineu Colombo, prevê que 
o evento será um marco nas 
discussões sobre inovação no 
agronegócio. Ele ressalta que 
o Espaço Impulso está pre-
parado para abordar temas 
cruciais, como inteligência 
artificial no campo, drones e 
agricultura de precisão, refle-
tindo o papel das tecnologias 
na agricultura. A expectativa é 
explorar tendências e oportu-
nidades para o futuro do setor.

Durante a semana, as ati-
vidades incluirão palestras 
sobre diversos temas rela-
cionados ao agronegócio. Na 
segunda-feira, após a cerimô-

nia de abertura, os assuntos 
abrangem desde a união de 
tecnologias impulsionadoras 
do agronegócio até debates 
sobre drones de pulverização. 
Na terça-feira, o foco será em 
dados para tomada de deci-
são, incentivos para startups, 
oportunidades tributárias e co-
municação e vendas no agro-
negócio.

Tecnologia
A programação da quarta-

-feira abordará temas como 
bioenergia, agricultura de 
decisão, conectividade e a 
quarta revolução industrial na 
agroindústria. Na quinta-feira, 
haverá atividades como apre-
sentações de oportunidades 
para startups, Super Pitch 

Day, e um painel sobre como 
grandes corporações se rela-
cionam com hubs e startups. 
O último dia do evento contará 
com palestras sobre inteligên-
cia artificial, ativos e oportu-
nidades em inovação, e um 
painel sobre a sinergia entre 
tecnologia, equipamentos e 
cooperativas.

Público
O Show Rural Coopavel 

2024, com previsão de atrair 
mais de 300 mil pessoas, 
acontecerá de 5 a 9 de feve-
reiro e contará com a partici-
pação de empresas nacionais 
e estrangeiras apresentando 
as melhores pesquisas para 
impulsionar o desempenho e a 
produtividade no campo.

O Porto de Paranaguá recebeu, 
nesta segunda-feira (29), o 
navio MSC Natasha XIII, per-

tencente à Mediterranean Shipping 
Company (MSC). O navio atracou 
no Terminal de Contêineres de Para-
naguá (TCP), administrado pela em-
presa portuária. Com 366 metros de 
ponta a ponta, o MSC Natasha XIII 
torna-se o maior porta-contêineres a 
ser recebido no estado do Paraná, 
superando o recorde anterior esta-
belecido pelo navio APL Yangshan, 
com 347 metros, em novembro de 
2022.

A atracação de embarcações 
dessa envergadura é resultado dos 
investimentos em expansão do ca-
lado realizados pela empresa públi-
ca responsável pela administração 
dos portos de Paranaguá e Antoni-
na. Luiz Fernando Garcia, diretor-
-presidente da Portos do Paraná, 
destacou: “Investimos em obras de 
derrocagem e serviços de draga-
gem para aumentar cada vez mais 
a profundidade do canal e permitir a 
atracação de navios cada vez maio-
res. Receber agora o MSC Natasha 
XIII e, futuramente, o MSC Elisa XIII, 

também com 366 metros, mostra o 
quanto estamos preparados para 
atender a esta crescente demanda 
de mercado.”

Carolina Brown, gerente comer-
cial de armadores da TCP, enfatizou 
o significado da atracação do MSC 
Natasha XIII para o terminal, afir-
mando: “Isso está alinhado a um 
dos pilares de nossa estratégia, que 
é atuar como um hub portuário para 
os armadores, centralizando suas 
operações de maneira segura e efi-
ciente em nosso porto.”

Em comunicado, a MSC expres-
sou a satisfação com a escala do 
MSC Natasha XIII no Terminal de 

Contêineres de Paranaguá, desta-
cando o compromisso em oferecer 
capacidade de transporte para im-
pulsionar o crescimento do comércio 
exterior brasileiro.

O MSC Natasha XIII, vindo dos 
Estados Unidos, além de seu com-
primento impressionante, possui 
48,20 metros de largura, 139,7 mil 
toneladas de capacidade e pode 
transportar até 14.432 TEUs (me-
dida para 20 pés de comprimento 
de contêiner). A escala do navio na 
TCP movimentará um considerável 
volume de carne congelada, prin-
cipal commodity de exportação do 
terminal.

Espaço Impulso, Hub de 
Inovação para o Agro, anuncia 

programação especial 
O Espaço Impulso, inaugurado em fevereiro de 2022, será o epicentro 
das discussões sobre inovação no agronegócio durante os cinco dias

Navio estabelece recorde como maior porta-
contêineres a atracar no porto de Paranaguá
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Assessoria

O Espaço Impulso foi inaugurado em fevereiro de 2022

SHOW RURAL 2024

16º Prêmio Ocepar
Seguem abertas até dia 29 de fevereiro as inscrições para o 16º 
Prêmio Ocepar de Jornalismo. O tema desta edição é “Econô-
mico, social, ambiental e governança fazem parte do DNA das 
cooperativas do Paraná”. Podem concorrer materiais publicados 
entre 1º de agosto de 2022 e 29 de fevereiro de 2024. O anúncio 
dos vencedores acontecerá no dia 1º de abril de 2024, durante a 
Assembleia Geral Ordinária da Ocepar.

Parque Nacional
O Parque Nacional do Iguaçu abrirá uma hora mais cedo, das 8h 
às 16h, de sábado a terça-feira (10 a 13 de fevereiro de 2024). 
Além do horário ampliado, o parque terá surpresas para os visi-
tantes nos quatro dias do feriadão de carnaval. São esperadas 
mais de 42 mil pessoas na Maravilha Mundial da Natureza.

Presidência da Faep
Ágide Meneguette foi reeleito presidente da Federação da Agri-
cultura do Estado do Paraná (Faep) para o triênio 2024/27. O en-
genheiro agrônomo recebeu os votos de 103 sindicatos dos 109 
presentes na eleição realizada nesta segunda-feira (29), na sede 
da FAEP, em Curitiba. A eleição teve chapa única. O mandato da 
nova gestão tem início no dia 11 de março.

Mesa diretora
A mesa diretora da Faep, eleita para o triênio 2024/27, está com-
posta pelo presidente: Ágide Meneguette, vice-presidente: Gueri-
no Guandalini, vice-presidente: Francisco Carlos do Nascimento, 
vice-presidente: Oradi Francisco Caldato, vice-presidente: Lisia-
ne Rocha Czech, vice-presidente: Ágide Eduardo Perin Mene-
guette, vice-presidente: Nelson Gafuri, diretor secretário: Livaldo 
Gemin, 2º diretor secretário: Ivo Pierin Júnior, diretor financeiro: 
Paulo José Buso Júnior e 2º diretor financeiro: Mar Sakashita.

Ano Judiciário
A solenidade de abertura do Ano Judiciário do Tribunal de Justiça 
do Estado do Paraná, ocorrida na manhã desta segunda-feira 
(29 de janeiro), contou com palestra do ministro Luiz Edson Fa-
chin, do Supremo Tribunal Federal (STF), que abordou a impor-
tância do papel da justiça no regime democrático. O evento foi 
comandado pelo desembargador Luiz Fernando Tomasi Keppen, 
presidente do TJ-PR.

Rumo ao mundial
O curitibano Vitor Henrique Rodrigues Mezzomo se prepara para 
disputar seu primeiro torneio internacional de Muay Thai, o “UIA-
MA World Abierto de Artes Marciales”. A disputa será na cidade 
de Buenos Aires, capital da Argentina, no dia 12 de maio deste 
ano. A família Mezzomo pede ajuda para arrecadar o montante 
necessário para custear as despesas. A meta é conseguir arre-
cadar R$ 5 mil até abril.

Parcerias
O Paraná busca parcerias com o Reino Unido em áreas como 
educação, infraestrutura e energias renováveis, e a ampliação 
do comércio bilateral. O vice-governador Darci Piana recebeu a 
cônsul-geral do Reino Unido em São Paulo, Sarah Clegg, para 
apresentar os potenciais e os projetos do Estado nessas áreas. 
“Temos muitos projetos de infraestrutura em andamento, como a 
Nova Ferroeste e as concessões rodoviárias, que estão abertos 
para a participação de investidores estrangeiros,” disse o vice-
-governador.

RenovaPR  
O Programa RenovaPR completou dois anos em setembro do 
ano passado. Nesse período foram mais de 6,6 mil projetos 
desenvolvidos, que somaram R$ 1,2 bilhão em investimentos. 
O IDR-Paraná realizará dois eventos no Show Rural Coopavel 
2024 para divulgar o RenovaPR. O objetivo de fortalecer as po-
líticas públicas de energias renováveis e a adoção da geração 
própria de energia renovável pelos produtores rurais.

A atracação de embarcações dessa envergadura é resultado 
dos investimentos em expansão do calado

TCP



Os Estados Unidos estão pla-
nejando uma resposta mais 
poderosa ao recente ataque 

de drones na Jordânia, que resul-
tou na morte e ferimento de milita-
res americanos. O presidente Joe 
Biden enfrenta pressão para lidar 
com esses ataques de forma eficaz 
e dissuasiva, interrompendo-os de-
finitivamente. No entanto, a admi-
nistração está cautelosa para evitar 
vazar detalhes sobre seus planos.

O desafio principal é responder 
ao ataque de drones, o mais mortal 
contra as forças dos EUA na região 
desde o bombardeio em Abbey 
Gate durante a retirada do Afega-
nistão. A resposta deve ser robus-
ta, mas sem provocar uma guerra 
regional. Até agora, os ataques re-
taliatórios anteriores contra depósi-
tos de armas iranianos não conse-
guiram dissuadir os militantes.

Embora as autoridades consi-
derem o Irã responsável pelos ata-
ques devido ao seu apoio financei-
ro e militar aos grupos militantes, 
não há indicações claras de que 
o Irã tenha dirigido explicitamente 
o ataque de drones. A opção de 
atacar o Irã é considerada uma das 
menos prováveis, já que os EUA 
buscam evitar um conflito mais am-
plo no Oriente Médio.

O secretário de Estado, Antony 
Blinken, destacou a perigosa situ-
ação no Oriente Médio, comparan-
do-a a um período crítico desde 
pelo menos 1973. A resposta dos 
EUA pode ser multinível, ocorrer 
por etapas e ser sustentada ao 
longo do tempo, de acordo com 
Blinken.

As opções incluem ataques 
contra grupos militantes no Iraque 
e na Síria, além de possíveis ações 
direcionadas à liderança das milí-
cias regionais. Um ataque ciberné-
tico ofensivo também está sendo 
considerado. As autoridades dos 
EUA estão sendo cuidadosas ao 
não serem muito específicas sobre 
a origem do drone, preservando al-
gum elemento de surpresa em sua 
resposta.

Apesar das tensões, as autori-
dades enfatizam que não buscam 
uma guerra com o Irã e que as me-
didas tomadas visam diminuir a es-
calada. O Irã negou envolvimento 
direto no ataque de drones, consi-
derando-o semelhante aos mais de 
160 ataques anteriores apoiados 
por militantes iranianos. O desafio 
reside em encontrar uma resposta 
eficaz sem incentivar uma escala-
da perigosa na região.

Três soldados dos Estados 

Unidos perderam a vida e dezenas 
ficaram feridos em decorrência de 
um ataque de drone contra uma 
posição militar avançada na Jordâ-
nia, denominada Torre 22. Abaixo 
estão os detalhes conhecidos so-
bre a base:

Localização
A Torre 22 ocupa uma posição 

estrategicamente relevante na Jor-
dânia, situada no ponto mais nor-
deste do país, onde suas fronteiras 
se encontram com as da Síria e do 
Iraque.

Função
Embora haja poucas informa-

ções disponíveis publicamente 
sobre a base, sabe-se que desem-
penha um papel crucial no forneci-
mento de apoio logístico, abrigan-
do aproximadamente 350 soldados 
do exército e da Força Aérea dos 
EUA.

Proximidade com Al 
Tanf

A Torre 22 está localizada em 
proximidade à guarnição de Al Tanf, 
situada do lado sírio da fronteira e 
abrigando um pequeno contingen-
te de soldados americanos. Al Tanf 

desempenhou um papel vital no 
combate ao Estado Islâmico e faz 
parte da estratégia dos EUA para 
conter a expansão militar do Irã no 
leste da Síria. A proximidade entre 
a Torre 22 e as tropas em Al Tanf 
sugere a possibilidade de apoio 
operacional conjunto, enfrentando 
potenciais ameaças de militantes 
financiados pelo Irã e monitorando 
os resquícios do Estado Islâmico 
na região.

Presença militar dos 
EUA na Jordânia

O exército da Jordânia é um 
dos principais beneficiários do fi-
nanciamento militar estrangeiro 
dos Estados Unidos. O país rece-
be centenas de treinadores ameri-
canos e destaca-se como um dos 
raros aliados regionais que realiza 
extensivos exercícios militares con-
juntos com as forças dos EUA ao 
longo do ano. Desde o início do 
conflito sírio em 2011, Washington 
investiu significativamente para au-
xiliar Amã na criação de um com-
plexo sistema de vigilância deno-
minado Programa de Segurança 

Um tribunal da Pensilvânia 
determinou que a Monsan-
to e a Bayer devem pagar 

US$ 2,25 bilhões após um júri 
considerar que o herbicida Rou-
ndup, produzido pelas empresas, 
causou câncer em um homem 
chamado John McKivison. A de-
cisão inclui US$ 2 bilhões em da-
nos punitivos e foi proferida pelo 
Tribunal Comum de Apelações da 
Filadélfia na sexta-feira passada.

McKivison, de 49 anos, que 
foi diagnosticado com linfoma 
não Hodgkin, processou as em-
presas, alegando que desenvol-
veu câncer após utilizar o Roun-
dup em sua propriedade por duas 
décadas, conforme divulgado por 
seus advogados do escritório de 
advocacia Kline & Specter.

O júri chegou a um veredicto 
unânime, considerando o Roun-
dup como um “produto defeituoso 
e causador de câncer”. Concluí-
ram que a Monsanto foi negligen-
te e não alertou sobre os perigos 
do herbicida. Os advogados de 
McKivison enfatizaram que o ve-
redicto foi uma condenação de 50 
anos de má conduta da Monsan-
to, destacando que sua negligên-
cia foi uma desconsideração im-
prudente à segurança humana e 
uma causa substancial do câncer 
de McKivison.

A Bayer, que adquiriu a Mon-
santo em 2018, anunciou que 
apelará da decisão, alegando 
confiança na segurança de seus 
produtos e contestando a indem-

nização por danos considerada 
“inconstitucionalmente excessi-
va”.

O litígio envolvendo o Rou-
ndup tem origem em relatórios, 
como o da Organização Mundial 
da Saúde de 2015, que sugeriu 
que o principal ingrediente do 
Roundup, o glifosato, poderia ser 
cancerígeno. A Monsanto refutou 
essas alegações, continuando a 
vender o herbicida.

Apesar de alguns vereditos 
favoráveis a demandantes em 
casos anteriores, a EPA dos EUA 

afirmou em 2020 que não encon-
trou riscos preocupantes à saú-
de humana quando o glifosato é 
usado conforme o rótulo atual. A 
Comissão Europeia também con-
cluiu no ano passado que não há 
evidências suficientes para clas-
sificar o glifosato como cancerí-
geno.

Ao longo dos anos, a Bayer 
já desembolsou mais de US$ 10 
bilhões em indenizações a milha-
res de pacientes com câncer que 
processaram a Monsanto, ale-
gando a ligação entre o Roundup 

A Coreia do Norte lançou 
vários mísseis de cruzeiro 
não identificados no mar 

ao largo de sua costa oeste, con-
forme anunciado pelos militares 
sul-coreanos. Este evento mar-
ca a terceira vez que Pyongyang 
testa mísseis de cruzeiro em me-
nos de uma semana.

Os mísseis foram disparados 
em horário não especificado, 
de acordo com o Estado-Maior 
Conjunto em comunicado. As 
autoridades de inteligência da 
Coreia do Sul e dos EUA estão 
monitorando de perto a situação 
e analisando os detalhes do lan-
çamento.

Esse lançamento ocorre em 
um contexto de aumento da ten-
são na península coreana, se-

guindo uma série de mísseis de 
cruzeiro disparados por Pyon-
gyang na costa leste. O teste 
anterior, realizado no domingo, 
envolveu os novos mísseis de 
cruzeiro lançados por um sub-
marino (SLCM) chamados de 
“Pulhwasal-3-31”, sendo super-
visionado pelo líder Kim Jong 
Un, conforme relatado pela mí-
dia estatal da Coreia do Norte, 
KCNA.

Os mísseis usados nos tes-
tes anteriores também foram 
identificados como Pulhwa-
sal-3-31, sendo descritos como 
“estratégicos”, termo frequente-
mente associado a armas com 
capacidade nuclear. O Estado-
-Maior Conjunto da Coreia do 
Sul sugeriu que o disparo do 

EUA buscam responder ataque em base 
militar sem gerar guerra com o Irã

Bayer é condenada a pagar US$ 2,25 bi 
por agrotóxico que teria causado câncer

Contêiner residencial em base dos EUA na Jordânia foi bombardeado com drones, matando militares americanos
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Vasco Cotovio/CNN

Biden enfrenta pressão sobre peso de possível contra-ataque no Oriente 

John McKivison, que foi diagnosticado com linfoma não Hodgkin, 
processou a empresa, dizendo que desenvolveu o câncer depois de 

Autoridades de inteligência da Coreia do Sul e dos EUA estavam 
monitorando de perto a situação e analisando os detalhes do 

REUTERS/Wolfgang Rattay

KRT

CONFLITO

Coreia do Norte voltam a 
testar mísseis de cruzeiro

Reprodução da Internet



Um menino de 11 anos de idade morreu 
no final da tarde desta segunda-feira 
(29) vítima de um grave acidente de 

trânsito em São Jorge D’Oeste, na PR-281. 
Ele era passageiro de um T-Cross que se en-

volveu no acidente com um caminhão.
A ocorrência foi por volta das 16 horas no 

trevo de acesso a futura fábrica de queijos da 
Piracanjuba. Segundo informações, o carro 
bateu na traseira do caminhão, que estava 

parado na margem da rodovia.
A condutora, Seloir Boligon, teve lesões 

leves. Já o menino, sobrinho da condutora, 
ficou gravemente ferido e veio a óbito no hos-
pital. O corpo foi recolhido ao IML de Francis-

Menino de 11 anos morre vítima de acidente na PR-281
Em rodovia de São Jorge D’Oeste, colisão entre um carro e caminhão deixou fatalidade
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RCS FM

Segundo informações, o carro bateu na traseira do cami-

Um homem, 42 anos, morador do 
bairro Invernadinha entrou em 
contato pelo telefone 190 com o 

plantão da 2ª Cia Militar de Pinhão – PR 
na tarde de domingo, 28 de janeiro de 
2024 e relatou que sua ex-mulher, 24 
anos, invadiu sua residência  e investiu 
contra sua atual esposa de 24 anos, a 
agressora foi contida por terceiros.

Uma equipe policial deslocou-se até 
o local e em conversa com o homem, 
este informou que faz dois anos que es-
tão separados e que no domingo quan-
do estava iniciando uma construção 
sua ex-mulher transtornada invadiu a 
residência arrebentando o portão, onde 
investiu com tapas e chutes contra sua 
esposa, familiares separaram as duas.

O homem informou aos policiais que 

usa tornozeleira eletrônica por violência 
doméstica contra a ex e que ela possui 
contra ele uma medida protetiva para 
não se aproximar, mas, que frequente-
mente ela invade sua residência.

Diante do interesse do homem em 
representar criminalmente contra a ex-
-esposa foram encaminhados para la-
vratura do Termo Circunstanciado.

Mulher arrebenta portão e invade residência 
PINHÃO

Reprodução

Homem usa tornozeleira eletrônica por violência doméstica contra a ex

A Policia Rodoviária Federal apre-
endeu, na noite da ulima segun-
da-feira (29), em Cascavel,  31 

pedras misteriosas, sendo transporta-
das em um compartimento no interior do 
sapato de um cidadão de nacionalidade 
paraguaia.

Os minérios, extraidos de solos pa-
raguaios, segundo o autor, teriam como 

destino o estado da Bahia. 
O estrangeiro ainda possuia man-

dado de prisão aberto no Paraguai pelo 
crime de importunação sexual.

Ocorrência encaminhada à PF de 
Cascavel. Uma perícia deverá ser reali-
zada para estipular o real valor das pe-
dras. O detido teve sua imigração recu-
sada e deverá retornar ao Paraguai.

PRF apreende paraguaio com pedras 
misteriosas dentro do sapato

CASCAVEL

Os minérios extraídos de solo paraguaio tinham como destino o estado da 

PRF

Indivíduo é preso pela PRF por receptação e 
adulteração de sinal identificador de veículo

Na última segunda-feira (29), a equi-
pe da Polícia Rodoviária Federal, 
posto de Irati, abordou o veículo 

VW/Gol, de cor vermelha.
Em vistoria minuciosa foi verificado 

que, o veículo ostentava placas diver-
gentes de sua real identificação.

Em busca no sistema, constatou-se 
que o citado veículo foi roubado em Curi-
tiba/PR em 2023.

O condutor cujo nome não foi divul-
gado, foi preso e encaminhado à Polícia 
Civil de Irati/PR.

O fato ocorreu ontem (02), quando a polícia abordou um veículo 
e constatou o porte do armamento sem a licença necessária

Pexels

A Policia Rodoviária Federal apre-
endeu, no início da tarde da última 
segunda-feira (29), um caminhão 

baú carregado com 400 mil maços de 
cigarros contrabandeados. A apreensão 
ocorreu na PR 239, município de Assis 
Chateaubriand, no oeste do estado.

O condutor desobedeceu a ordem de 
parada e tentou fugir, desistindo alguns 
quilômetros após. Ele afirmou que levaria 
a mercadoria ilícita de Marechal Cândido 
Rondon para o estado de São Paulo.

O caminhão ainda possuía placas 
clonadas, sendo o veículo original com 
registro de restrição judicial.

Após tentativa 
de fuga, PRF 

apreende 
caminhão baú

ASSIS CHATEAUBRIAND

PRF Divulgação

Condutor foi preso em flagrante 
pelo crime de contrabando

O indivíduo foi preso e encaminhado à Polícia Civil de Irati

PRE
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Áries (21/03 - 20/04)
Máscaras poderão cair e provocar 
mudanças no ambiente social ou 
na equipe. Em compensação, 
será um ótimo momento para 
investir no seu futuro e impulsionar 
um novo empreendimento.

Touro (21/04 - 20/05)
Máscaras poderão cair e provocar 
mudanças no ambiente social ou 
na equipe. Em compensação, será 
um ótimo momento para investir 
no seu futuro e impulsionar um 
novo empreendimento.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Novos conhecimentos ativarão sua 
criatividade. Solte a curiosidade, 
circule em ambientes diferentes e 
amplie sua visão de mundo.

Câncer (21/06 - 22/07)
Fortaleça a autoestima e as bases 
afetivas. O dia trará planejamento 
de mudanças, carinho da família 
e conversas significativas que 
iluminarão rumos para o futuro.

Leão (23/07 - 22/08)
Acerte documentos e concretize 
mudanças. O dia trará iniciativas 
no trabalho e abertura a novas 
atividades. Algo do destino se 
manifestará e esclarecerá dúvidas.

Virgem (23/08- 22/09)
Faça valer os seus direitos, 
encontre soluções práticas e 
resolva assuntos financeiros. O 
dia trará decisões importantes de 
investimentos e caminhos a seguir. 

Libra (23/09 - 22/10)
Caminhos de maior realização 
pessoal ficarão iluminados. 
Valorize seus talentos, jogue a 
autoestima para cima e conquiste 
novos espaços.

Escorpião (23/10 - 21/11)
O dia trará sintonia com 
a espiritualidade e maior 
interiorização. Diminua a 
velocidade, avalie os sonhos e 
apoie demandas da família.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Visualize o que quer para o futuro, 
determine objetivos pessoais e 
crie novos projetos. Conversas e 
informações que chegarão hoje 
trarão soluções práticas.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Sonhos com uma viagem e 
conexões com pessoas queridas 
de longe animarão o clima. 
Aproveite este momento para por 
seus planos em prática e tomar 
decisões de vida. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Um mergulho nos sentimentos 
revelará sonhos e ambições. O dia 
pedirá privacidade e tempo para 
pensar nas mudanças que deseja 
na casa e no projeto de vida.

Peixes (20/02 - 20/03)
Entre num novo grupo, movimente 
contatos e dê espaço a novas 
amizades. Mudanças acontecerão 
de dentro para fora e trarão 
mais leveza e segurança nos 
relacionamentos.

HORÓSCOPO

O Brasil tem uma rica his-
tória de quadrinhos, com obras 
que se tornaram clássicos e 
personagens que são ícones da 
cultura pop nacional. Nesta ma-
téria listamos cinco quadrinhos 
brasileiros de maior sucesso de 
todos os tempos.

1. “As Aventuras de Nhô 
Quim ou Impressões de Uma 
Viagem à Corte”, de Angelo 
Agostini (1869)

Este é o primeiro quadrinho 
brasileiro publicado, e é consi-
derado um marco na história da 
nona arte no país. A obra con-
ta a história de Nhô Quim, um 
caipira paulista que viaja para a 
corte do Rio de Janeiro.

“As Aventuras de Nhô Quim” 
é uma obra humorística e satí-
rica, que satiriza a sociedade 
brasileira da época. A obra é 
considerada um clássico da lite-
ratura brasileira e é amplamen-
te estudada nas escolas.

2. “Turma da Mônica”, de 
Mauricio de Sousa (1959)

Esta é a série de quadrinhos 
mais popular do Brasil, com 
mais de 1 bilhão de gibis ven-
didos em todo o mundo. A obra 
conta as aventuras de Mônica, 
Cebolinha, Cascão, Magali e 
seus amigos.

“Turma da Mônica” é uma 
obra voltada para crianças e 
adolescentes, mas também é 
apreciada por adultos. A obra 
é considerada um clássico da 

literatura infantil brasileira e é 
amplamente estudada nas es-
colas.

3. “A Princesa e o Cavaleiro”, 
de Ziraldo (1963)

Este é um quadrinho clássi-
co da literatura infantil brasilei-
ra, que conta a história de uma 
princesa que foge do castelo 
para viver aventuras.

“A Princesa e o Cavaleiro” é 
uma obra lúdica e divertida, que 
aborda temas como a coragem, 
a amizade e a liberdade. A obra 
é considerada um clássico da 
literatura infantil brasileira e é 
amplamente estudada nas es-
colas.

4. “Armadilha”, de Flávio Co-
lin (1968)

Este é um quadrinho de fic-
ção científica cyberpunk, que 
conta a história de um futuro dis-
tópico em que o mundo é contro-
lado por uma megacorporação.

“Armadilha” é uma obra vi-
sionária e perturbadora, que 
aborda temas como o autorita-
rismo, a tecnologia e a socieda-
de de consumo. A obra é con-
siderada um clássico da ficção 
científica brasileira.

5. “O Menino Maluquinho”, de 
Ziraldo (1980)

Este é um quadrinho auto-
biográfico, que conta a história 
de um menino alegre e travesso 
que vive na periferia de uma ci-
dade brasileira.

“O Menino Maluquinho” é 
uma obra intimista e divertida, 
que aborda temas como a in-
fância, a amizade e a família. A 
obra é considerada um clássico 
da literatura infantil brasileira 
e é amplamente estudada nas 
escolas.

Os quadrinhos brasileiros de 
maior sucesso de todos os tem-
pos são obras que marcaram a 

história da nona arte no país. 
As obras são populares e acla-
madas pela crítica, e apresen-
tam uma variedade de temas e 
gêneros.

Essas obras são importan-
tes para a cultura brasileira, 
pois representam a identidade 
nacional e contribuem para a 
formação da sociedade brasi-
leira.

Histórias clássicas e personagens icônicos marcam a produção nacional

Cinco quadrinhos brasileiros mais 
bem-sucedidos de todos os tempos

Mauricio de Sousa é o mais famoso e premiado autor de quadrinhos do país

Claudio Belli/ Divulgação MSP

DIA NACIONAL DAS HISTÓRIAS EM QUADRINHOS

CRUZADINHA COLORIR



Claudete Lunelli é a aniversariante de 
hoje (31). Muitos anos de vida repletos de 

felicidade. Na foto, com o esposo Valdemir

Amanhã (01), Rejane Pereira da Silva 
celebra a nova idade. Parabéns e 

felicidades sempre 
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Quem inicia um novo ciclo nesta 
sexta-feira é a Geniffer Ferraz. Saúde e 

bençãos são os votos da redação

Mande uma felicitação 
para alguém que você ama! 
Entre em contato conosco:

 (42) 98428-1511

Canecas
Camisetas
Cartões de visita
Copos para eventos
Artigos para papelaria 
Comunicação visual
Serviços gráficos

Bonés
Blocos
Pastas
Adesivos
Fachadas
Calendários

Rua Guilherme Coronel de Paula, 876 - CEP: 85301-220

Inovações e Soluções

ARTIGOS DE PAPELARIA (42) 9 9964 - 8708
(42) 9 8413 - 4281

(42) 3635 - 2944





